

# HERALDO DE BALEARES

AÑO I

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

NUM. 151

Número suelto

5

CENTIMOS

Precios de suscripción

POR UN MES

Palma—Martes 20 de Julio de 1897

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Número suelto

5

CENTIMOS

En España . . . . . Ptas. 1'25  
En el Extranjero . . . . . Ptas. 2'50  
En el Ultramar . . . . . Ptas. 2'25

TRIMESTRE  
Ptas. 3'75  
Ptas. 7'50  
Ptas. 6'75

Teléfono núm. 190

Edición para Palma

EN 1.ª PLANA . . . . . Ptas. 0'08  
por cent. cdo. por cent. cdo.  
EN 2.ª Y 3.ª . . . . . Ptas. 0'08  
por cent. cdo. por cent. cdo.  
EN 4.ª . . . . . Ptas. 0'04  
por cent. cdo. por cent. cdo.

REBAJAS convencionales á los señores suscritores

DOS EDICIONES DIARIAS

## ERROR INESPLICABLE

Nos vemos en el caso de insistir en la petición de que se aclare el inexplicable error, que ayer leerían con extrañeza nuestros lectores en la sección de *Política al día*. Sabíamos que las cosas municipales no andaban por el camino del acierto, ni de los ritos. Una y mil veces nos hemos ocupado de la administración, motejándola de cara y mala, pero jamás creíamos que el personal técnico que alcanzó en el Ayuntamiento el nombre de *cuero organizado*, pudiera por falta de presentación dejarse fallar un recurre de alzada, que aumenta un capítulo del presupuesto con grave daño de los intereses municipales.

No puede ser la ignorancia causa del error, ni á existir esta, eximiría de la responsabilidad debida.

El público comenta tan desdichado asunto, y no puede una corporación andar en lentas del vulgo en forma dudosa.

La corporación municipal es pues la más interesada en que la opinión no se extravíe, haga aparecer las cosas como malas, si en vez de buenas.

Per eso insistimos, y no cejaremos hasta que se ponga en claro lo que se discute por gentes concierto aire de misterio, hablanse de determinadas influencias.

Diga pues claro, quien pueda, y este inculcado en ciertas interioridades de la casa de villa lo que ocurre.

No puede quedar en la sombra asunto de si tiene tanta trascendencia.

El *Liberal Palmesano* debe ilustrar la opinión. Callar ante rumores que dejan en muy mal lugar la manera de funcionar de las oficinas municipales, fuera tanto como estar una complicidad manifiesta. Esperemos pues.

(Cuentos del *Liberal de Madrid*)

## Las cerezas

Cierta día de fiesta del mes de Junio, á los pocos de una comida de aldea, de las que se prolongan y degeneran en sobremesas interminables, me ocasionó de hacer una de esas observaciones á las cuales suele vislumbrarse oculta la íntima ó latir el asunto de un drama. Había sentado frente á mí el párroco de Gondar, como le daba de lleno en el rostro la luz de la antena, luz que se habría paso entre las ramas de los rosales, ya sin flor, pude notar que se inquietaba y se le cubrían de amarillez las siempre floradas mejillas, al servirle el criado un frasco de cristal donde se apiñaban, negreando de un maduras, las últimas cerezas.

Lo demudado de la cara, el movimiento nervioso de la mano crispada al rechazar el frutero, tan inoquívocos; y no podían proceder únicamente de repugnancia de su paladar á la sabrosa fruta; delataban algo más: una especie de horror que solo originan muy hondas causas morales. Punté la observación, y resolví salir cuanto antes de la curiosidad. Una hora después, charlaba confidencialmente con el párroco, recorriendo la larga calle de castaño que rodea como cinturón los sencillos cabos flotantes el soto.

Antes de resumir el relato del cura, debo decir que nuestro clero rural tiene en él un representante muy típico. Sencillo, encogido y hasta algo en sus maneras: nada gazmoño, según se de lostrará en esta historia; más hombre que eclesiástico, y más aldeano que burgués; más positivo que idealista, y más incorrecto en esas exterioridades que el clero de otras naciones tanto activa, y estudia, el párroco de Gondar—contra en su corazón, sin hacer de ello píezca de tarde, un convencimiento del deber, que en momentos críticos y en casos extremos puede convertirse en héroe y en mártir. Del pueblo en su origen, tienen las condiciones y también las virtudes del pueblo.

—Ya me da rabia—decíame el párroco bajando los ojos y frunciendo las cejas—que se me nota tanto la impresión que la vista de las cerezas me produce. ¡Hay que vencerse, caramba! Y ó por he de poder, ó llegaré á comerme sin escrúpulo una libra de esas cerezas de pateta... que, si me desquido me cuestan el alma ó la vida.

—¿El alma... ó la vida nada menos?—repetí con sorpresa é interés.

—Nada menos. ¿Qué tiene de extraño? ¡No

perdió Esaú por un plato de lentejas su derecho de primogenitura y el porvenir de toda su casta? Pues las cerezas aún saben mejor que las lentejas, que solo para dar flato sirven.

Conformes en la superioridad de la cereza con parada á la lenteja, y viéndome que esperaba atentamente la historia, el párroco tomó la ampollita muy gustoso:

—Ha de saber usted que allá, hará unos siete años, no estaba yo en la mejor armonía con el coadjutor de mi parroquia... No soy el único cura á quien esto le sucede, y siempre ha de haber rencillas en el mundo, mientras los hombres no se vuelvan ángeles... Al decir que no estaba en la mejor armonía como el gato y el perro... No quiero hacer mi apología; pero á la verdad, él tenía la culpa; él era más artero y más zorro que yo... y supo maquinár una conjuración tan hábil, que puso en contra mía á todos los faligreses, tanto, que tuve sople de que no debía salir de noche, porque era fácil que detras de un vallado me soltasen ¡pum! un tiro. También me avisaron de que algún día me matarían á palos, fingiendo una de esas riñas que se arman entre borrachos en las fiestas. El granuja hizo correr la voz de que yo había jurado dejar sin misa á la gente el día más solemne, y con estas y otras infinitas artimañas, que sería muy largo contar, logró aislarme y colocarme en situación muy penosa para un cura.

»Cada cual tiene su defecto; yo soy algo terco y muy soberbio: por eso me desdéné de refutar las calumnias de mi enemigo, y fui consentiendo que se les diese crédito, y hasta por tema y fanfarronería—era uno entonces más muchacho que ahora y corría la sangre más caliente y más alborotada—me dejé decir que él, que dejaría sin misa á la parroquia cuando se me antojase, y á ver si había hombre para pedirme cuentas de eso ni de cosa ninguna. Por aquí vino el daño que pudo suceder... por aquí y por las cerezas malditas.

»El día del Sacramento, los mozos de la aldea dispusieron costear una función con misa, y para darme en la cara quisieron que se celebrase en la iglesia del anejo. Yo tenía que asistir, claro es, y concluí mi misa mayor monté á caballo sin volver á la rectoral, porque en el anejo me esperaba, según costumbre, la *parca* ó desayuno. Al llegar cerca de la iglesia, noté que estaba la gente toda en remolino, y que al verme, los mozos prorrumpían en gritos y amenazas, y levantaban las varas, bisarmas y palos como para herirme. No me asusté: pasé entre ellos, y apañándome á la puerta de la sacristía, entré. Allí no había nadie; sin duda andaban por la iglesia disponiendo la función. Sobre los cajones en que se guardan los ornatos ví un pañuelo desatado y lleno de cerezas hermosísimas. Yo venía acalorado; el gazañete se me resacaba del polvo y también del berrinche; las cerezas convidaban, de tan frescas y tan maduras... Alargué la mano y me comí tres de un gajo solo. Apenas las había tragado, apareció en la puerta interior mi enemigo, como si saliese de debajo de tierra; y sin mirarme, medio escondiendo la cara, me dijo—parece que le oigo aquella voz tan falsa y tan gorda?—«Ahí viene el sacristán... Puede revestirse para misar, que todo está ya preparado...»

«Revestirme! Vamos, en el primer momento me quedé hecho un santo de piedra. Vi que había caído en la trampa y sólo tuve ánimos para preguntar, así, todo tartamudo:

«¿Misar! Pero si esta la dice usted...—Y el gran embustero, muy sereno:—«Estuvo enfermo de cólico por la mañana y tuve que tomar medicinas... Ya le mandé allí recado de que hoy doblaba justé...—«¿Recado? Ningún recado se ha recibido...—«Pues fué allí el Cuco bien temprano...—Yo sabía que el tal Cuco era un paniguado y el compinche de mi enemigo, y no necesitaba más para comprender la asechanza...—«Pues no, legó—grité ya atufado y muy sobre mí—«Pues no importa—contestó el bribón (Dios me perdone)—por que usted vendrá en ayunas»

«Mire usted, el tantarantán de furia que me entró al oír esto, parecía un ataque de afección: los dientes míos sonaban como castañuelas. Me habíame cejado lo mismo que una liebre. Cogido, cogido! No me cabía duda; detras de la puerta me atibaba mi enemigo, y así que me ví comer las tres cerezas, apareció seguro ya de atrapar-me.

«Bien combinado: ó mi vida que me la quitarían á palos los mozos—se les oía jurar y maldecir y bramar detras de la puerta—ó mi alma, que iba á matar cometiéndome un sacrilegio horrible... Aquí no valen bravatas: la verdad pura; yo titubeaba: el sudor me corría en gotas por la frente abajo, y era frío, frío, lo mismo que el hielo: la vista se me turbaba, y el corazón se me encogía como si lo apretasen poco á poco en una prensa de hierro... Aquello no se si duró un segundo ó diez minutos; porque hay ocasiones en que el tiempo no se calcula. «Usted está en ayunas», repetí el malvado para tentarme... Pero, ¡qué pateta! Una cosa es ser pecador é imperfectísimo, y otra, que cuando se trataba del cuerpo y de la sangre de Nuestro Señor Jesucristo, no le tiembles á uno las carnes de respeto... Me acordé de

lo que es la misa... cesé de sudar, se me aclararon los ojos, se me puso expedita la lengua y descañándome con mi enemigo, le dije así... no sé de qué manera... creo que con una especie de alegría y de afán de padecer.

—No estoy en ayunas, no... He comido tres cerezas de las que usted puso ahí... ¡Si tiene usted conciencia, hará que no me rompan el alma, y si no... ya sé que me espera la misericordia de Dios, porque no he querido hacerme reo de su cuerpo sacratísimo!

»Que vengan, que me triturén... ¡Hay otra vida, y en ella le aguardo!

»No se si fueron estas mismas las palabras, ni sabría ahora pronunciarlas como en aquel trance lo cierto es que el hombre se me quedó así, parado, sobrecogido... Su cara cambió de expresión, y para mí, le entró el mismo sudor que acababa de quitarseme, y le castañetearon también los dientes... hasta que, en un arrebato, se me hecha de rodillas y me dice:

—Abusé, vame, reconcíliene, que voy á misar. Fué verdad lo del cólico, pero no lo de las medicinas. Yo si que estoy en ayunas...

»Le absolví, dijo su misa... ayudé á la función... y tan campantes. Sólo que, cuando veo una cereza, se me aprieta la garganta, como si aún estuvésemos en la sacristía y se oyesen tras la puerta los reniegos de los que querían escabecharme...

—¿Y no fué usted, desde ese día, amigo del coadjutor?—pregunté con emoción y gozo.

—¡Si, amigos! Al llegar las elecciones ya se me preparó siete emboscadas diarias. Sólo estuvimos en paz aquel minuto, que se colocó entre nosotros Cristo nuestro Señor...

EMILIA PARDO BAZÁN

## Noticias de telégrafos

(Información del «Heraldo»)

Convocatoria para oficiales

La *Gaceta* del día 15 publica la convocatoria para cubrir las 43 vacantes que en la actualidad existen en clase de oficiales segundos del cuerpo de Telégrafos y de las que puedan ocurrir hasta la terminación de los ejercicios.

Estos comenzarán el día 3 del próximo mes de noviembre.

Podrán tomar parte en los exámenes los aspirantes de Telégrafos y los individuos extraños al cuerpo, que lo soliciten.

Los examinandos de ambas clases que hayan sido aprobados en convocatorias anteriores en las asignaturas del primer grupo ó en algunas de las del segundo, no estarán obligados á sufrir sobre ellas nuevo examen.

Los individuos extraños al cuerpo que soliciten ser examinados, deberán acreditar no haber cumplido 30 años en la fecha de esta real orden.

Desde esta fecha hasta la del 30 del próximo venidero septiembre, á las seis de su tarde, se admitirán en el registro de entrada de la dirección general las instancias de los individuos extraños al cuerpo de Telégrafos que deseen tomar parte en los ejercicios, y las de los aspirantes terceros aptos ó no aptos para segundos, que no se hallan prestando servicio en la actualidad.

Los aspirantes primeros y segundos y terceros aptos y no aptos para segundos, que se hallan presentando servicio, entregarán sus solicitudes á sus jefes respectivos hasta el lunes 23 de septiembre, de modo que se reciban en esta dirección general antes de terminar el plazo de admisión prefijado.

Los extraños al cuerpo acompañarán á su instancia la partida del bautismo, certificado de buena conducta y relación de estudios que ha hecho y ocupaciones que ha tenido, y declaración, bajo su palabra, de no haber sido procesado.

La suficiencia se ha de demostrar en los ejercicios sobre las materiales siguientes:

PRIMER GRUPO

Primer ejercicio.—Gramática castellana, escritura correcta y francés.

Segundo ejercicio.—Aritmética y álgebra.

SEGUNDO GRUPO

Tercer ejercicio.—Geometría.

Cuarto ejercicio.—Elementos de física y química.

Quinto ejercicio.—Alemán ó inglés.

El que fuere desaprobado en una asignatura no podrá continuar los ejercicios sobre los demás.

INFORMACIONES

## Noticias de Ibiza

Se encuentra en la capital de la vecina isla el escribano de actuaciones de Linares D. Isidoro Tur acompañado de su señora é hijos.

—Continúa arreciando la terrible epidemia variolosa.

La suscripción para socorrer á las familias pobres que tengan algún individuo atacado de la epidemia reinante iniciada por el Ayuntamiento de Ibiza asciende á 435 pesetas.

—Aumenta la animación entre los iniciadores de las *Fiestas de la Conquista* que están en proyecto.

El programa se propone que sea muy entenso y variado.

—Procedente del puerto de San Antonio ha fundeado en el de Ibiza llevando á su bordo la Comisión Hidrográfica el aviso *Urania*.

Al pasar junto á un yack de recreo que lleva algunos días fundeado en aquel puerto, éste saludó al pabellón español, contestando al saludo el buque de guerra.

El *Diario de Ibiza* elogia el plano del Teatro público que según nuestras noticias debe emplazarse en las inmediaciones del paseo de la marina.

El plano ha sido trazado por el Oficial de Ingenieros de la *Brigada Topográfica* señor Mun-taner.

El citado *Diario* dice que el trabajo es notable bajo todos conceptos, pues á pesar de su incompetencia en la materia, no titubea en firmar que no puede darse mejor distribución al solar, ni atendiéndose naturalmente á su relativa sencillez, más elegancia al futuro edificio, en el cual se han tenido á la vez presentes las condiciones de comodidad para el público, desahogo en el escenario y facilidad para ser desalojado con prontitud en caso necesario.

Es verdaderamente un trabajo que honra á su autor y que, examinándolo, hace entrar en deseos aún al menos entusiasta en eso del teatro, de que éste se construya.

## La corte de verano

(Correo de hoy.—Via Alicante)

Alcance en San Sebastián

Días 17 y 18

Castelar.—La Infanta.—Reverter Sarasate.—30 000 pesetas.—Arbitraje.—El Emperador.—Diplomáticos.—Tartas.—Explosión

El Sr. Castelar salió para Biarritz, con objeto de pasar en dicho punto el día de mañana.

Por telegrama que ha recibido el ministro de Estado, se sabe que la Infanta Isabel llegó á Berlín.

Los trenes franceses salen repletos de gente, desecosa de ver torear á Reverte en Mont-de-Marsan.

Ha llegado el eminente violinista Pablo Sarasate.

El inspector de policía Sr. Beltrán ha detenido al autor de un robo de 30.000 pesetas.

El ministro de España en Lima anuncia haberse adicionado al tratado de paz y amistad una cláusula de arbitraje, por la cual las diferencias que surjan serán resueltas por un árbitro imparcial.

Acláranse en la adición al tratado importantes cuestiones de nacionalidad. También se reconoce la validez de los títulos académicos de aque-país y España.

El Emperador de Alemania ha sentido mucho la muerte del oficial de Marina que lo acompañaba en su viaje.

Guillermo pensó en regresar á Kiel; pero después decidió continuar el viaje.

El ministro de España en Constantinopla telegrafía que ayer estaban citados los embajadores de las potencias y los agregados militares para discutir acerca de la rectificación de los límites de la frontera de Tesalia.

Después de esperar una hora inútilmente, se retiraron.

A poco se reunieron en la embejada de Austria donde recibieron la visita del ministro del Exterior, quien había ido á presentarles sus excusas.

Telegramas de Washington dicen que ha llegado á un acuerdo la comisión mixta parlamentaria que entiende en la cuestión de las tarifas del arancel.

Se cree que en los primeros días de esta semana se votara el arancel y luego suspenderá la Cámara sus sesiones.

Ha ocurrido una horrible explosión de gas en una habitación desahogada de la Avenida, esquina á la calle de Loyola.

El autor de la Explosión fué el mismo operario que había ido á arregiar una fogata de gas.

Al encender una cerilla se originó el suceso.

El obrero sufrió algunas heridas de carácter leve.

Fué hallado sin sentido en la habitación donde ocurrió la explosión.

# Edición de la tarde

PALMA 20 DE JULIO DE 1897

## Páginas ciclistas

Verdadero punto final.—Manresa vencedor.—Comida económica.—Tren especial.—Un ruego.

¡Esta vez sí que va de veras! El sábado daba el asunto de ferro-carriles por terminado. Cada cual se quedaba con lo suyo y en paz. Pero he aquí que algunas veces uno da con personas como el Sr. Torrendell, que no se fijan bien en lo que leen y precisa insistir sobre el tema, aunque sea en perjuicio de los lectores. Hoy insisto... por última vez.

El Sr. Torrendell en su afán de apuntar calificativos, llena media columna de ellos y me los aplica a mí, y me apallida tres veces campeón, una especie de anís triplicado. A los dicharachos del Sr. Torrendell no debo contestar porque sería colocarme a la altura que aquel Sr. en este asunto se ha colocado.

El sábado, pese al Sr. Torrendell, lo único que quise demostrar era que había TRATADO el asunto, ya que él lo negaba; si hubiera querido transcribir los artículos anteriores al publicado el sábado, no hubiese sido difícil, y lo puede hacer el Sr. Torrendell y ordenar su publicación con *cur-siva*.

Para que se cerciore de que no quise demostrar ser el *primero*, le recomiendo otra vez la lectura de mis «Páginas ciclistas» del sábado.

Repito, que si lo hubiera querido demostrar hubiese transcrito otros artículos.

Referente a la transcripción de los párrafos que dejé de publicar, consideré que no eran precisos, pues lo que en ellos se decía, lo había escrito en todas las páginas que trataban del asunto de ferro-carriles, desde que se concedió el transporte gratuito.

Se vé, pues, que la mala fé es usted quien la usa, Sr. Torrendell.

Conque ¡ahur! y Dios otra vez le depara mejor suerte.

No puedo ser más extenso porque voy a entrenarme para el cuarto campeonato de.... ¿de qué Sr. Torrendell?

Los ciclistas mallorquines debemos estar satisfechos porque la victoria de que voy a dar cuenta la ha alcanzado un paisano nuestro. Los periódicos profesionales dan cuenta de que el corredor Manresa ha obtenido una victoria completa sobre los mejores corredores de España. En las carreras que últimamente se han celebrado en Castellón de la Plana, el Sr. Manresa a vencido a los afamados corredores Sugrañes y Minué. Fué en la carrera nacional de 4.000 metros.

Igualmente, el equipo de también Manresa-Fabian obtuvo el primer puesto en la carrera de máquinas múltiples.

Por tan señalado triunfo felicito al compañero Manresa, quien, según lo que leo, es probable se coloque a la cabeza de los corredores españoles.

Debido a las gestiones practicadas por el Alcalde de La Puebla, tengo el gusto de comunicar a mis lectores, que aquel señor ha gestionado con una fonda, para que en esta se puedan hospedar todos los ciclistas por precio sumamente módico.

El local está situado en la calle del Tesorero n.º 45, esquina a la del Misterio. El fondista don Tomás Llull, se comprometió a servir para la comida: sopa, dos platos, vino, entremeses y postres por 1.50 pesetas y la cena: dos platos, vino, y postre por 1.25. Como se vé los precios son reducidísimos.

Ayer en el programa que publiqué de las carreras de La Puebla se publicó una cantidad equivocada. En la quinta carrera donde dice 50 pesetas debe decir 30 pesetas. Valga la rectificación. En la edición especial de los pueblos que hace el HERALDO, se subsanó aquel error.

Al objeto de que los ciclistas y demás personas puedan regresar a Palma, el mismo día de las carreras que se celebrarán en La Puebla el próximo domingo; a hora avanzada de la noche saldrá de aquella villa un tren especial.

Y... apropiado. Sería conveniente que la compañía de Ferro-Carriles, el domingo próximo destinara uno ó dos furgones reservados para colocar las máquinas de los ciclistas que pasarán a La Puebla. De hacerlo así la compañía susodicha se captará una vez más las simpatías de los ciclistas de esta capital.

PEDAL Y MANTUBRIO.

## Café del Mahonés

Café servido en cafetera RUSA

á 0'10 céntimos

limpieza, economía y buen servicio.

Toda clase de bebidas.

Desde las mas caras á las mas baratas.

CAFE DEL MAHONES

PLAZA DE ABASTOS

## La guerra turco-helénica

Turquia y la diplomacia de las potencias. El *Morning Post* trae un telegrama de Constantinopla haciéndose eco de la indignación que no ocultan los ministros de las potencias en vista del insuflacionismo que vienen oponiendo Turquía á las negociaciones.

Después de sostener sus propósitos de señalar como frontera en la Tesalia la línea del Peneo, cosa que le ha sido negada en absoluto, insiste sobre la indemnización de guerra, añadiendo que pagará la parte proporcional de la deuda que corresponde al territorio que reivindica.

Ténesse que continuará con sus expedientes dilatorios.

Los ministros de las potencias se han puesto ya de acuerdo sobre los términos de la respuesta definitiva que han de dirigir á la Puerta, declarando que solo admiten la rectificación estratégica que estableció el dictamen de los agregados militares de las potencias.

El *Daily Telegraph* publica un telegrama de Viena en que se manifiesta que está de acuerdo en proceder con toda energía las grandes naciones ofendidas con los procedimientos del gobierno del sultán que están poniendo en ridículo á toda la diplomacia.

La prolongación de ese estado anormal ha causado ya á Grecia más daño que todo el período de la guerra.

La miseria más horrible se extiende por todo el país helénico, que se ve obligado á mantener en pie de guerra el ejército y la escuadra, sin poder recaudar casi contribuciones.

Millares y millares de refugiados de la Tesalia y del Epiro se hallan sumidos en la mendicidad.

Turquia, entretanto, prolonga tal situación, de la que sale gananciosa.

Los embajadores pedirán desde luego á la Puerta que señale la fecha precisa en que va á proceder á la evacuación de la Tesalia.

Si la Puerta no responde de una manera categórica y perentoria, las naciones tomarán las medidas más energéticas.

Alemania, que hasta aquí venía mostrando cierta debilidad favorable á Turquía, se halla también resuelta á no tolerar las maniobras que tienden á dilatar una situación amenazadora para la paz del mundo.

## LOS ESTRENOS EN MADRID

### LOS CHICOS

Dice la prensa de Madrid correspondiente al día 16.

Fué un éxito de verdad el que obtuvo anoche en la Zarzuela el juguete cómico-lirico, en un acto y en prosa *Los chicos*, original la letra de los Sres. Sáenz Hermúa (*Mecachis*) y Larrubiera, y la música del maestro Brull. El público aplaudió con frecuencia durante la representación, y al terminar ésta llamó muchas veces á escena á los autores, premiándoles con una ovación.

La obra merece en justicia todas las muestras de agrado con que fué acogida. Es una fábula ingeniosísima y anamida, cuyos episodios, á cual más interesantes y cómicos, mantienen en constante regocijo á los espectadores.

La mujer de un exguardia municipal muy celoso (Moncayo) se encuentran al volver á su casa con dos chicos en mantillas, llevados allí el uno por dos paletos equivocados y el otro por un vecino borracho (Romea), que lo encontró en el atrio de una iglesia y lo endosa á la mujer del guardia (Srta. López), dejándolo sobre una cama en ocasión de no haber nadie en la casa.

En esto se basa el enredo, del que surgen escenas divertidísimas. Las mejores son las que median entre los paletos y el guardia entre este y su mujer, y la de ambos y el borracho.

El diálogo es vivo, muy bien sostenido, y los chistes abundantes que lo adornan son todos espontáneos, honestos, y algunos de extraordinaria gracia.

La música es de lo bueno que ha escrito Brull. El número que canta Romea y el punto final son muy bonitos.

*Los chicos* han venido al mundo con suerte tienen mérito y vivirán mucho tiempo, por la cual felicitamos á sus padres los señores Hermúa (*Mecachis*), Larrubiera y Brull.

## Vida Religiosa

### Santos de hoy

S. Elías profeta y Sta. Margarita virgen y martir.

### Santos de mañana

Sta. Práxedes, virgen, S. Daniel profeta, y S. Alejandro soldado y martir.

### Cultos para mañana

En San Miguel, continuarán las Cuarenta Horas en sufragio del alma de una difunta: exposición á las seis de la mañana. Por la tarde los actos de coro. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

—En S. Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

—En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio de S. Luis Gonzaga.

HERALDO DE BALEARES

CUARTO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO

Doña Maria Buades y Muntaner de Vidal

R. I. P.

Todas las misas que mañana día 21 se celebrarán desde las seis y media hasta las once en la Capilla del Santo Cristo de la Parroquia de San Nicolás, serán en sufragio de su alma.

## EN LA AUDIENCIA

Para el día 22 del corriente mes está anunciado el juicio oral para ver y fallar la causa seguida á Gaspar Bibiloni por disparo de arma de fuego. Acusará el abogado fiscal sustituto D. Miguel Roselló Alemañy y defenderá al procesado don Jacinto Foliu.

No podemos hacer más afictiva la situación del reo que se sentó hoy en el banquillo de los acusados con el relato del juicio.

Nuestro compañero señor Seguí ha recibido orden de retirarse de la mesa de la prensa una vez empezada la vista de la causa ante el tribunal del Jurado.

## MARITIMAS

A las seis y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Unión*, procedente de Alicante á Ibiza.

Ha sido portador de la correspondencia 12 pasajeros del primero dichos puntos y 14 del segundo.

Entre la carga figuraban 440 cabezas de ganado lanar 14 de vacuno y 60 bocoyes de vino.

## Registro del Puerto

### Fondeados

Vapor inglés *Llewellian Thomas* matrícula de Newcastle capitán Daniel con 17 tripulantes y carbón mineral de Cardiff.

—Laud *Nuestra Sra. de la Cinta*, patrón Torne con 4 tripulantes y enea de San Carlos en 3 días.

—Laud *S. Magín*, patrón Matas con 6 tripulantes y leña de pino.

### Despachados

Laud *Dolores* patrón Mir con 5 tripulantes y efectos de Ibiza.

—Potra *Isidra* capitán Bosch con 9 tripulantes y lastro para Civitavecchia.

## BALEARES

### (Información del HERALDO)

Felanitz.—Por la guardia civil de este puesto ha sido detenido un vecino de Campos presunto autor de la muerte violenta al vecino de esta ciudad Miguel Obrador Obrador (á) Fraré acaecida en la noche del 29 al 30 del mes de Junio próximo pasado.

También ha sido detenida una mujer por haber hurtado varias prendas de ropa á una convicina suya.

Sta. Margarita.—Han sido detenidos dos vecinos de esta villa los cuales fueron sorprendidos por la guardia infringiendo la ley de casa.

Inca.—Ha sido denunciado un vecino de esta villa por apacentar 40 cabezas de ganado lanar en propiedad agena.

Petra.—Ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal de esta villa una mujer vecina de la misma por haber hurtado varias prendas de ropa á una convicina suya.

También fué detenido un sujeto vecino de esta villa por haber maltratado á una convicina suya.

Sansellas.—Ha sido detenido un sujeto reclamado por el Juzgado de instrucción de Palma.

San Antonio (Loiza).—Han sido recogidas por la guardia civil varias armas prohibidas por la ley á varios vecinos de esta villa los cuales carecían de licencia de arma.

## DE ARTE

### D. Andrés Sureda

Desde hace algunos meses se encuentra en esta ciudad D. Andrés Sureda, descendiente de familia mallorquina, aunque sea francés.

Esta mañana hemos tenido el gusto de visitar su estudio de la calle de San Miguel, por el cual han desfilado en días anteriores los principales artistas de esta localidad.

El señor Sureda, con la amabilidad que le caracteriza nos ha enseñado la serie de bocetos que lleva hechos desde su permanencia en Mallorca. Hemos visto estudios de calles de esta ciudad, interiores de lavaderos, y entradas, vistas de Soller, Miramar, Palma etc; efectos de luna en nuestra

bahía, Santa Catalina de noche y en fin, todo más pintoresco. En los bocetos del señor Sureda se nota seguridad en el colorido y en el dibujo, que pocos poseen. Sus cuadros son verdaderas obras de arte. Cultiva el estilo modernista. Yo—no soy jo—copio del natural, pero le imprimo el carácter que impresiona á mi alma. En todos mis cuadros hay un foco de luz en donde concentro todo lo que se ve. Los efectos de la luz solar son mi predilección.

Después nos enseñó el fotograbado de una rina suya, expuesta en el «Salón des Camps» de París.

El Sr. Sureda es discípulo de Benjamín Constant y de Tony Robert Fleury y ha sido varias veces laureado por la Escuela de Bellas Artes de París.

Nos ha manifestado el joven artista que breve emprenderá un viaje por Andalucía.

Al felicitar al Sr. Sureda por sus trabajos efectuados en esta isla, le deseamos muchas prosperidades en su carrera artística que tan brillantemente ha comenzado.

## El general Ahumada

A las once de la mañana ha recibido cristiana sepultura en una tumba propiedad del Excmo. Ayuntamiento de Palma situada en el ensanche del cementerio, el Excmo. Sr. D. Joaquín Ahumada Capitán General que fué de este distrito.

Descansa en paz el pundonoroso militar.

En el vapor de hoy no ha llegado como creía doña Teresa Ahumada hija del difunto Capitán General.

El Ilustrísimo Obispo de Sion contesta agradecidamente á la consulta que en la misma mañana le dirigió el Vicario general castrense diciéndole que defendiera los derechos y prerrogativas del clero castrense pero que en lo posible transigiese con el clero regular.

Es indudable que el *Prester* correspondiente vicario castrense, no es menos pero cierto que según el *Concordato* el cabildo catedral debe presidir todos los actos del culto á que asista.

Los funerales se celebrarán probablemente hasta que llegue la hija del General Ahumada. Hemos oído que en ellos se cantará la misa de Mozart.

## Estafeta Taurina

Por fin hemos salido de dudas. El día 8 se correrán en nuestra plaza bravas, es un decir.

Los cornúpetos que ofrece traer la empresa que en su busca sale mañana, solo sabemos serán del *Colmenar*.

Uno de los empresarios, el señor Piña, nos manifestó que no puede ser más explícito diciéndonos galantemente telegrafiar al *HERALDO* el corral tan luego tenga su compra ultimada.

Los matadores serán *Villita* y *Gavira*. Dos valientes, de gracia y tal, que tienen mucha vergüenza, mucho *quinguo* y que se traen excelente mano izquierda.

El Villa adelanta la noticia de que para piquen en lo *alto manqué* los toros se arrastran los de caballería *Cirilo Martín* y *Macipe* (a) *CURRO*.

La plantilla de *Curro Piñero Gavira* es la siguiente

### Picadores

Rafael Aguilar

Angel Mantelero

### Banderrilleros

Gerónimo Garano (Orejón)

Antonio Álvarez (Comerciante)

y Emilio Rodríguez puntillero de mano ta y pulso firme.

### Hay que esperar el *ocho*

pa ver torear, reses de mucho empuje del *Colmenar* y luego encima ver del Villa el trasteo y el de *Gavira*

Actualidades

La filoxera continua implacable su obra de destrucción emprendida hace poco más de un lustro. La cosecha quedará este año reducida á unos 40.000 bocoyes. El llano de La Puebla es hasta hoy la comarca menos castigada por la terrible plaga. ¿Que iniciativas se desplegaron hasta hoy ya que no para atajar el mal, para buscar remedios en lo porvenir? Unos pocos esfuerzos debidos á la iniciativa particular incapaces de hacer que las cosas cambien su curso. No todo ha de absorberlo la política. La Diputación Provincial está en el deber de ganar tiempo perdido y pensar en estudiar medios basados en la experiencia para replantar nuestras viñas con las variantes que arraigan en los distintos terrenos, estudiando los ingertos operación sumamente importante y dificultosa. La Diputación Provincial únicamente, cuenta con medios bastante poderosos para abordar iniciativas que los particulares no pueden abordar. ¿Es que nada importa á la representación de la provincia ver como desaparece la principal riqueza? No bastan los ensayos del vivero del camino de Soller que demuestran más voluntad que fortuna. Es preciso ir más allá. Hay que enviar á Montpellier y á otros puntos del medio día de Francia personas que por cuenta de la provincia estudien la manera como allí se han replantado los viñedos. Francia nos dá el problema resuelto. No hay más que copiarlo. No puede estar un día más cruzado de brazos la Diputación Provincial, ante los progresos del devastador insecto que va convirtiendo en eriales nuestros campos lozanos ayer de vida. Urgen pues iniciativas fecundas. Sacudamos tanta apatía y tanta inercia.

Política al día

El inventario

El Ayuntamiento por iniciativa del señor Mayol acordó formalizar el inventario de bienes de la Corporación. Lo que hace falta es que este trabajo no se estornee que en la lista se continúen todos los bienes municipales incluyendo en ella también los objetos propiedad de la Corporación que están en poder de personas particulares. Para que esta diligencia sirva para algo es necesario que la comisión nombrada tenga á la vista los inventarios anteriores y un expediente que á consecuencia de sustracción ó desaparición de efectos depositados en el almacén de la ciudad, se formó al que entonces era guarda almacén don Antonio Nicolás Lliteras. No estará por demás que el Ayuntamiento acuerde que la comisión nombrada tenga la facultad de llamar á las personas que crea que pueden darle las noticias conducentes á la averiguación de lo que se está buscando.

BIBLIOGRAFIA

El número 14 de Sol y Sombra, cada día más interesante semanario taurino, que se pondrá á la venta el jueves 22, no desmerecerá en nada de los anteriores, como lo indica el siguiente sumario: Texto: Crónica taurina, por J. Sánchez de Neira. — Y la sición, por Sentimientos. — Memorias del tiempo viejo: El maestro Francisco Montes (Paquiro), por P. P. T. — Estafeta taurina. Ilustraciones: Retrato y autógrafo de Antonio Fuentes. — Instantáneas de la corrida celebrada en Madrid el 11 del actual. — Cartel de Bilbao. — Fuera de combate, cuadro de D. Tomás Muñoz Lucena. — Por cobrar el barato, reproducción del

de D. Luis Juliá. — Cartel de Valencia. — Mazzanini descabelando.

En otras ocasiones hemos hablado de la novela Juana la Obrera, que edita la casa Bailly-Baillière é Hijos, prodigándola justos elogios. Hoy tenemos que dar cuenta de la aparición de los cuadernos 13 á 16, y para no caer en repeticiones, después de la lectura de ellos, decimos que el interés crece en ella á medida que avanza el desarrollo, y que es muy merecedora á los elogios que toda la prensa ha prodigado.

PALMA

Por el Gobierno Civil de la provincia se ha concedido permiso á D. Pedro José Sastre Barceló para que pueda cnestar por los pueblos de esta provincia á favor del culto de San Marcial en Marratxi. — D. Bartolomé Compañy y Pascual ha solicitado permiso para colocar las banderas anunciadoras de la fiesta en la calle de San Jaime como igualmente que pueda transitar como es costumbre el coro triunfal en honor á la Beata Catalina Tomás en la noche del 1.º de Agosto. — D. Gabriel Juan Ribas en representación de su sobrino Vicente Juan clavero designado para la fiesta de San Jaime y Santa Ana que se ha de celebrar en la Vilerá en los 24, 25 y 26 del actual mes, ha solicitado permiso para instalar varios catafalcos en la ciudad barriada y celebrar los demás festejos acostumbrados. — Ayer noche dejó de existir el agente de vigilancia Andrés Ferrer Juan (E. P. D.). — D. Bartolomé Palou y Martí ha sido nombrado guardia particular nocturno, concediéndosele el uso de revolver. — El último número de Blanco y Negro, publica nueve fotografías reproduciendo nueve distintos tipos creados por Juan Balaguer notable actor cómico mallorquín que forma parte de la compañía de Emilio Mario y que ha recolectado aplausos y ovaciones de todos los públicos de España. El público de Palma podrá apreciar el talento y facultades de Juanito Balaguer en la próxima temporada de invierno en el Principal. — Si por quien designase la Alcaldía se girase una visita de inspección á muchas de las calles transversales á la de Santañy, encontraríanse mucho que corregir en bien de la salud pública. — Esta mañana el Sr. Alcalde ha multado á dos sujetos que ayer promovieron escándalo en la vía pública. — Anoche fué encerrado en Capuchinos un sujeto que transitaba por las calles de esta ciudad remedando el canto de los serenos. — A las cinco de esta tarde ha salido de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor Belloer llevándose la correspondencia y numeroso pasaje. — A bordo del vapor Unión han llegado esta mañana de Alicante los segundos tenientes señores Zamora y Moragues, el platero de la Catedral Sr. Pomar y el Sr. Serra oficial de la Administración Civil. — El Boletín Oficial de hoy publica la lista definitiva de Jurados de los partidos judiciales que comprende el territorio de la Audiencia de esta ciudad.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and (Servicio especial del Heraldó). Rows include Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Isleta Marítima, Banco de P. y Caja de Ahorros.

Servicio telegráfico

El discurso del Sr. Moret

Madrid 20 40 m. Los telegramas que se reciben de Zaragoza dan cuenta del meeting anoche celebrado en el Teatro de Pignatelli, en el cual pronunció el señor Moret un elocuentísimo discurso. Se ocupó extensamente de la gestión del actual Gobierno, al cual en repetidas ocasiones dedicó calificativos muy duros. Hizo una relación exagerada de los sucesos de sarrollados desde el mes de Octubre hasta la clausura del Parlamento. Censuró energicamente el que de una manera tan intempestiva fueran cerradas las Cortes. Al hablar de la campaña de Cuba censuró agriamente al gobierno y al general Weyler, al que culpó de fracasado en la campaña queriendo ahora implantar las reformas para de este modo continuar arruinando á la hermosa isla de Cuba. La autonomía que el partido liberal concediera á las Antillas, acabará de una vez—según el señor Moret— con una guerra que nos llevará á pasos agigantados á la más espantosa de las ruinas. El discurso del Sr. Moret, contra lo que se esperaba ha servido para patentizar una vez más el deseo immoderado que tienen los fusionistas de conquistar el poder, alejado por mucho tiempo de sus manos porque así lo quiere la opinión pública y la Corona.

Una explosión

Madrid 20, 10 m. La policía ha detenido á dos individuos de antecedentes sospechosos como presuntos autores de haber colocado el petardo que á las primeras horas de esta madrugada explotó en una esquina de la calle de Santiago. Aunque no hubo desgracia alguna personal, la explosión causó gran alarma entre el vecindario. Sigue todavía ignorándose que día salirá para San Sebastian el presidente del consejo D. Antonio Cánovas del Castillo.

Rumores — Alteración del orden en Igualada. — Opiniones de los liberales.

Madrid 20, 40 m. Telegramas recibidos de Barcelona, dicen que corren rumores de haberse alterado el orden público en Igualada. Lo sucedido se explica diciendo que al presentarse en la mencionada población un Delegado del Sr. Gobernador con objeto de dar posesión de sus cargos á varios concejales suspensos, el alcalde saliente al frente de un numeroso grupo de payeses presentes en la casa de la Villa con ademanes nada tranquilizadores. El delegado telegrafió inmediatamente á Barcelona pidiendo que con urgencia le fueran enviadas fuerzas capaces de restablecer el orden, interés y con objeto de evitar disgustos suspendió el acto. Los fusionistas opinan que adoptado por todos los partidos un régimen liberal en Cuba ha llegado el momento oportuno de contestar con altivez negándonos á satisfacer todas las reclamaciones pretensiosas que procedan de los Estados Unidos.

Honrosa pretensión

Madrid 20, 9 40 m. Desde Roma comunican por telégrafo la noticia de que el Conde de Turín hijo de D. Amadeo de Saboya, ha reclamado la prioridad de batirse con el Príncipe Enrique de Orleans por haber este injuriado al Ejército italiano.

Un crimen. — Inocente disculpa

Madrid 20, 9 40 m. En el pueblo de Villa del Rey, perteneciente á la provincia de Badajoz, ha sido asesinada una niña de 15 años, en cuyo cuerpo quedaron huellas marcadísimas de violación. La guardia civil trabaja activamente para dar con el autor de tan vil crimen. Telegramas recibidos de Nueva York dicen

que en el departamento de Estado una vez conocido el pesimo efecto que han causado las instrucciones de que dicen es portador, el ministro en Madrid Mr. Woodfort aseguró que la publicidad de este asunto se debe á un funcionario subalterno que lo hizo sin autorización de ninguna especie y desvirtuando los conceptos de cuestión tan importante.

Varios incendios

Madrid 20, 9 40 m. En Puebla de Caramiña, un incendio ha destruido por completo varias casas, causando perjuicios materiales de consideración. En Alorera, — provincia de Guadalajara — debido á un accidente casual iniciósse tambien un incendio en una populosa barriada, destruyendo el voraz elemento, cuatro casas, no causando por fortuna desgracia alguna personal.

Petición á la Soberana

Los anarquistas de Monjuich han escrito una respetuosísima carta á S. M. la Reina pidiéndole no les sea aplicada la nueva ley de represión del anarquismo.

Nuevos cruceros. — Contratiempo sensible

Madrid 20 9 40 m. El Imparcial asegura que se concederá á los arsenales del Estado la construcción de tres cruceros de 4.000 toneladas cada uno. La casa Vea Murguía de Cádiz llevará á cabo la construcción de un crucero blindado de 6.500 toneladas. Piensase además gacer construir un acorazado de 14.000 toneladas. El ministro de Marina Sr. Beranger, deplora el estado en que se halla el pleito que sigue la compañía de los astilleros del Nervión, lo cual impide que aquella admirable factoría pueda ahora dedicarse á la construcción de buques.

Weyler en Cienfuegos. — Repatriación

Madrid 20, 9 40 m. El general Weyler continúa todavía en Cienfuegos. El ministro de la Guerra general Azcarraga ha declarado que en breve comenzarán las expediciones, repatriando las soldados inútiles ó enfermos que se hallan en la actualidad en Cuba.

CUBA

(Telegrama oficial)

Madrid 20, 2 40 t. General Gobernador á Ministro de la Guerra. Desde el día 16 en Matanzas nuestras tropas mataron á 24 rebeldes y cogimos 18 fusiles. Las partidas enemigas nos mataron el capitán de caballería Sr. Buerias, á dos soldados y á los tenientes D. Plácido Gonzalez y D. Felipe Perez. Hubo además cuatro soldados heridos. En la provincia de la Habana matamos á dos insurrectos. En la de Pinar matamos á 27 y cogimos treinta fusiles. Nos mataron un soldado y nos hirieron á cinco. Fuerzas de Cantabria en el potrero Mena cogieron 10.000 cartuchos que estaban en depósito y dos cañones. Desde el día 16 se han presentado 180 insurrectos.

Adolfo Rodrigo

Bolsin

Table with 2 columns: Location and Price. Rows include Interior, Exterior, Billetes de Cuba, Cubas nuevas, Filipinas sin cupon.

—Sí, pardiez; por ese bravo bastardo de Osuna, que se nos presentó hace tres días, sobre un cuartago viejo, á Olivares y á mí. —Pues el jinete de ese viejo cuartago, don Juan Téllez Girón, el marido de doña Clara Soldevilla, el maltratador de don Rodrigo, el salvador de la reina, ha estado á punto de dar con vosotros al traste, señores conspiradores de palacio; á él debéis el haber estado dos días separados de vuestros oficios, aturridos sin saber de dónde venía el golpe. —¡A él! —Mejor dicho, me lo debéis á mí. —Explicao. —Si yo no hubiera tenido ocupado á Francisco Martínez Montañó en el banquete de Estado que os di hace tres días, el cocinero mayor hubiera estado en palacio, le hubiera encontrado no se hubiera perdido en palacio, no hubiera visto á doña Clara... —El sobrino del cocinero del rey también ha tenido aventuras con esa castisísima señora. —Como que es su marido.

terrible, la voz del licenciado Sarmiento, que dijo desde la calle: —¡Abrid á la justicia del rey! —Quédóse el duque perplejo por un instante, pero luego dijo: —Mandad á vuestros criados que abran señora. —¡Criados! ¡no los tengo! ¡si los he despedido para que no se enterasen! —¡Abrid á la justicia del rey! —repetió el alcalde golpeando con furia la puerta. —Id, id á abrir, señora—dijo el duque. —¡Yo! ¡so! —Si, sí, decís bien: iremos los dos. Y doña Ana y el duque bajaron á abrir á la justicia.

más ó menos lo mismo que el rey; ¿queréis servirme? —Sí—dijo doña Ana—vuestra soy en cuerpo ¡y en alma si me salvais y me vengais. —¡Vengaros! ¿Y de quién? —Del duque de Uceda. Aún siento su mano sobre mi rostro, aún abrasa mi mejilla. El que ha sido villano con una mujer, debía ser infame con su padre. De ese hombre quiero que me vengneis. —Pues bien, ayúdame. —Os ayudaré; pero para que os ayude es necesario que me salvéis. —Sí, sí, os salvaré. —Pero de un peligro inmediato. —¿Cuál? —No os dije que el tío Manolillo había matado á puñaladas al sargento mayor... —Sí. —Pues bien: el cadáver de ese hombre está aquí: en mi casa. —¡En vuestra casa! —exclamó aterrado el duque. En aquel momento se oyeron grandes golpes en la puerta de la casa y una voz

—¡Pues cuántos maridos tiene doña Clara? —Uno; el sobrino del cocinero del rey, que es lo mismo que don Juan Téllez Girón. —¡Ah! ¡es cierto! Me había olvidado. Pero estamos perdiendo el tiempo. Debemos concluir por el momento. Tenemos prendas recíprocas... es decir, estamos unidos por la necesidad. Sepamos cómo quedamos. —¿Pues cómo hemos de quedar? Unidos como hemos debido estarlo siempre. —Lo estaremos desde hoy en adelante. Para concluir, os voy á decir lo último en que debemos quedar convenidos, y eso porque es urgentísimo. —Sepamos. —Destierro del padre Aliaga. —Destierro del padre Aliaga! —dijo Uceda como quien repite una orden que no admite réplica. —Haré cuanto me sea posible. —Separación del lado del rey de la reina. —Bien.

# ANUNCIOS GENERALES

## ANUNCIOS

en el "HERALDO DE BALEARES,"

### 50 por 100 de rebaja

El "Heraldo," para poder servir á sus suscriptores lectores y al público en general queda libre de todo compromiso con ninguna "Agencia de anuncios," El "Heraldo," es el diario que dá mayores garantías á los anunciantes y es el más

### Económico

Esquelas mortuorias se admiten á todas horas y se publican en extraordinarios

## Contratos y abonos

En la Administración de tres á seis de la tarde. Grandes verdades en

### Reclamos

Se ilustran anuncios. Combinaciones con diarios locales y con los de Menorca é Ibiza.



### CORREOS

NOTA RELATIVA Á LAS SALIDAS Y ENTRADAS

#### Salidas

LUNES, 2 tarde, para Barcelona, vía Soller.  
MARTES, 5 tarde para Barcelona, directo.  
MIÉRCOLES, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y tarde, para Mahón, vía Alcúdia.  
VIERNES, 5 tarde, para Barcelona, directo.  
SÁBADOS, 9 mañana para Ibiza y Alicante; y 5 tarde para Mahón, directo.  
DOMINGOS, 2 tarde, para Barcelona, vía Alcúdia.

#### Entradas

LUNES, 10 mañana, de Mahón, vía Alcúdia; 12 tarde de Barcelona, vía de Soller.  
MARTES, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.  
MIÉRCOLES, 7 mañana, de Mahón, directo; 9 id., de Barcelona, directo.  
JUEVES, 10 mañana, de Barcelona, vía Alcúdia.  
VIERNES, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde, De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.



### FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que rigió desde el 10 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:55 mañana y 5 tarde.  
De Palma á Inca, á las 1:15 tarde.  
De Manacor á Palma á las 6:45 mañana y 5:30 tarde.  
De La Puebla á Palma á las 7:12, 11:45 mañana y 5:45 tarde.  
De Inca á Palma á las 6:40 mañana.  
De Manacor á La Puebla á las 5:30 tarde.  
De La Puebla á Manacor á las 5:45 tarde.

### Casino Republicano Mallorquina

Se convoca á los Sres. Socios á la Junta General extraordinaria, que deberá efectuarse el Miércoles 21 de los corrientes á las nueve de la noche para tratar y resultar una proposición presentada, de interés vital para la Sociedad.

Palma 18 Julio de 1897.—V. A. de la F. D. El Secretario. A. Rosselló.

### Ferro-carriles de Mallorca

El próximo domingo festividad de San Jaime y fiesta en varios pueblos de la línea además de los trenes ordinarios se efectuará el siguiente: De La Puebla á Palma parando en todas las estaciones intermedias.

A las 11 noche.  
Palma 19 Julio de 1897.—El Director General, Guillermo Moragues.

### PRONTO A PUBLICARSE

## Mallorca

(A puntas para un guía del ciclista) por JOSÉ VIVES VERGER

Pedal y Manubrio

Barato y de mucha utilidad.

Aprendices. Se necesitan en imprenta.

### BIBLIOTECA DEL HERALDO

—Destierro de doña Clara Soldevilla.  
—¡Otra dificultad! ¡a ama el rey!  
—¡Destierro de doña Clara Soldevilla!  
—Se procurará.  
—Prisión y proceso á don Juan Téllez Girón y don Francisco de Quevedo.  
—Eso ya está hecho. Don Francisco de Quevedo va camino de Segovia, y don Juan está preso en la torre de los Luxanes.  
—En cuanto al bufón y al cocinero, dejadme obrar.  
—Bien muy bien. Pero aún tenemos algo que decir. ¿Y esa mujer?  
—¿Doña Ana de Acuña?  
—Sí; ¿os interesa esa mujer?  
—Yo no he dicho eso.  
—Esa mujer, tenedlo entendido, no es mi querida: pensaba que lo fuese por cálculo, pero os la cedo.  
—Yo no he dicho...  
—Pues bien, padre y señor: no disputemos acerca de esto. Vine á interrumpiros, y os dejó de nuevo libre. Estaba aquí con vos esa hermosa señora, y justo es que con vos la deje.  
Y el duque de Uceda salió por la puerta

### EL COCINERO DE SU MAJESTAD

por donde antes había salido doña Ana, y volvió con ella de la mano.  
—Mañana nos veremos en el palacio, padre y señor—dijo el duque de Uceda.  
—Hasta mañana.  
Y salió por la misma puerta por donde había aparecido.  
Quedaron de nuevo solos el secretario de Estado universal del rey y la cortesana.  
El escándalo había crecido. La escena tenida por el duque con su hija la condesa de Lemos aquella mañana, era nada, una cosa inocente y casi digna, comparada con la que acababa de tener con su hijo el duque de Uceda.  
Lerma no sabía ya dónde se encontraba.  
Era un buque sin timón, sin velas, sin jarcias, entregado á merced del mar é impulsado por todos los vientos.  
El duque no veía.  
Sin embargo, vela delante de sí á doña Ana, pálida, hermosa aterrada.  
El duque necesitaba decirle algo.  
Vaciló algún tiempo y al fin la dijo:  
—No soy el rey, pero soy sobre poco

### EL COCINERO DE SU MAJESTAD

—El tío Manolillo y Francisco Martínez Montijo.  
—Esperad: ¿no es vuestra amante Dorotea, la hermosa comedianta.  
—Sí.  
—Pues por ahí tenéis cogido al bufón del rey.  
—Aún queda el cocinero mayor, y esto es el tal, por lo que veo, que un secreto se le va con la misma facilidad que escapa el agua de una cesta.  
—Francisco Martínez Montijo es bastante débil para que no le rompamos cuando sea menester.  
—Aún quedan otros enemigos, amigos terribles que no son vuestros amigos...  
—¿Quiénes?  
—El primero, la reina.  
—¡Ah! ¡la reina! La tenemos segura bay ciertas cartas que Calderón nos traerá...  
—Os engañais, esas cartas han desaparecido.  
—¿Cómo!  
—No sabéis que don Rodrigo ha gravemente herido?